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XV LEGISLATURA 

 

V COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE 

(Servizi sociali) 
 

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 8 DEL 11 DICEMBRE 2020  

 

GUICHARDAZ Erika (Presidente) (Presente) 

RESTANO Claudio (Vicepresidente) (Presente) 

PADOVANI Andrea  (Segretario) (Presente) 

BACCEGA Mauro  (Presente) 

MANFRIN Andrea  (Presente) 

MARGUERETTAZ Aurelio (Presente) 

SPELGATTI Nicoletta  (Presente) 

 

 Partecipano i Consiglieri CRETIER, CHATRIAN, MARQUIS, TESTOLIN, 

GROSJACQUES, SAMMARITANI e AGGRAVI. 

 

Assistono alla riunione Sonia GRIECO, Dirigente della Struttura Affari legislativi, 

studi e documentazione, e Sandro SCHINCAGLIA, funzionario della Struttura medesima. 

Funge da Segretaria Monica DIURNO. 

 

La riunione è aperta alle ore 14.05, ad Aosta, nell'Aula Consiglio della Presidenza del 

Consiglio regionale, per l’esame del seguente ordine del giorno: 

 

1) Comunicazioni del Presidente. 

 

2) Approvazione dei verbali sommario e integrale n 3. dell'11 novembre 2020 (già 

pubblicati nella sezione Intranet del Consiglio regionale). 

 

Proponente la Giunta regionale (Assessore alla Sanità, Salute e Politiche sociali) 

03)  Proposta di atto amministrativo, presentata in data 9 dicembre 2020, recante: 

"Modificazioni alla deliberazione della Giunta regionale 14 agosto 2020, n. 785 

(Approvazione delle disposizioni relative a criteri e modalità per la concessione dei 

contributi previsti dall'art. 71, comma 1, della l.r. 8/2020, relativi ad interventi per 

soggetti a rischio di esclusione sociale. Prenotazione di spesa)". SEDE 

CONSULTIVA (parere). 

3) Proposta di Atto Amministrativo, presentata in data 24 novembre 2020, concernente: 

"Nuove disposizioni applicative per l'erogazione di voucher a favore delle famiglie 

con bambini iscritti e frequentanti i servizi di tata familiare, ai sensi dell'art. 7 della 

legge regionale 23 luglio 2010, n. 23.". SEDE CONSULTIVA (parere). 
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4) ore 14.30: Audizione dei Rappresentanti del Comitato promotore per un Ospedale 

nuovo, per l'illustrazione del "Progetto salute 2030: tre fasi per una sanità valdostana 

moderna ed efficiente", predisposto dal Comitato medesimo. 

*     *     * 

La Presidente Erika GUICHARDAZ, constatata la validità della riunione, dichiara 

aperta la seduta per la trattazione degli oggetti iscritti all’ordine del giorno, come da lettere 

prot. n. 5578 in data 4 dicembre 2020 e prot. n. 5628 in data 10 dicembre 2020. 

 

 

APPROVAZIONE DEI VERBALI SOMMARIO E INTEGRALE N. 3 DELL’11 

NOVEMBRE 2020 (GIÀ PUBBLICATI NELLA SEZIONE INTRANET DEL 

CONSIGLIO REGIONALE) 

 

Non essendo pervenute osservazioni da parte dei Commissari, i verbali in oggetto sono 

approvati. 

 

 

COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE. 

 

La Presidente GUICHARDAZ riferisce che, nei prossimi giorni, perverrà una proposta 

di deliberazione da parte dell’Assessorato competente concernente il Piano annuale per la 

promozione e il sostegno dei servizi per la prima infanzia e che la stessa riveste carattere 

d’urgenza. Propone, pertanto, di fissare una riunione il 23 dicembre p.v., tenuto conto della 

seduta consiliare fissata per il 14, 15 e 16 dicembre p.v. e del fatto che il 18 dicembre p.v. 

l’Aula consiliare è già stata prenotata per altre iniziative.   

 

Il Consigliere MARGUERETTAZ pone all’attenzione della Commissione la 

possibilità di esaminare la proposta di atto amministrativo summenzionata anche durante la 

pausa dei lavori del Consiglio tra la seduta antimeridiana e pomeridiana. 

 

Segue un dibattito, al termine del quale la Commissione delibera di fissare la prossima 

riunione in data 23 dicembre p.v., salvo variazioni.  

 

Il Consigliere BACCEGA suggerisce di fare un approfondimento di carattere generale 

su alcune tematiche che concernono l’ambito della sanità, con particolare riferimento alla 

stabilità di governance dell’USL Valle d’Aosta e al Piano Vaccini.  

  

La Commissione rinvia la discussione in merito alle proposte avanzate dal Consigliere 

Baccega al termine dell’audizione prevista in data odierna. 
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PROPOSTA DI ATTO AMMINISTRATIVO, PRESENTATA DALLA GIUNTA 

REGIONALE IN DATA 24 NOVEMBRE 2020, CONCERNENTE: “NUOVE 

DISPOSIZIONI APPLICATIVE PER L’EROGAZIONE DI VOUCHER A FAVORE 

DELLE FAMIGLIE CON BAMBINI ISCRITTI E FREQUENTANTI I SERVIZI DI 

TATA FAMILIARE, AI SENSI DELL’ART. 7 DELLA LEGGE REGIONALE 23 

LUGLIO 2020 2010, N. 23”. SEDE CONSULTIVA (PARERE).  

 

PROPOSTA DI ATTO AMMINISTRATIVO, PRESENTATA DALLA GIUNTA 

REGIONALE IN DATA 9 DICEMBRE 2020, RECANTE: "MODIFICAZIONI ALLA 

DELIBERAZIONE DELLA GIUNTA REGIONALE 14 AGOSTO 2020, N. 785 

(APPROVAZIONE DELLE DISPOSIZIONI RELATIVE A CRITERI E MODALITÀ 

PER LA CONCESSIONE DEI CONTRIBUTI PREVISTI DALL'ART. 71, COMMA 1, 

DELLA L.R. 8/2020, RELATIVI AD INTERVENTI PER SOGGETTI A RISCHIO DI 

ESCLUSIONE SOCIALE. PRENOTAZIONE DI SPESA)". SEDE CONSULTIVA 

(PARERE). 

 

Alle ore 14.10 l'Assessore alla sanità, salute e politiche sociali, Roberto BARMASSE, 

e il dott. Giovanni ZUCCA, funzionario della Struttura Assistenza economica, trasferimenti 

finanziari e servizi esternalizzati dell'Assessorato medesimo, prendono parte alla riunione. 

  

La Presidente GUICHARDAZ introduce l’argomento e invita l’Assessore Barmasse a 

riferire in merito alle proposte di deliberazioni in oggetto. 

 

L’Assessore BARMASSE riferisce che la proposta di deliberazione relativa ai voucher 

a favore delle famiglie con bambini iscritti e frequentanti i servizi di tata familiare è volta sia 

ad aggiornare il procedimento amministrativo in quanto, spiega, dal mese di gennaio 2020 era 

stata introdotta la modalità di domanda telematica per agevolare le richieste di tale contributo, 

sia a mantenere valide le attestazioni ISEE fino alla fine del mese di febbraio di ogni anno, in 

modo da agevolare le famiglie nel presentare la relativa richiesta.   

Rende noto che la finalità della proposta di deliberazione relativa alle modificazioni 

alla deliberazione della Giunta regionale 14 agosto 2020, n. 785 (Approvazione delle 

disposizioni relative a criteri e modalità per la concessione dei contributi previsti dall'art. 71, 

comma 1, della l.r. 8/2020, relativi ad interventi per soggetti a rischio di esclusione sociale), 

è quella di prolungare i termini i di presentazione delle domande dei benefici ivi previsti, al 

fine di ampliare la platea dei beneficiari.   

  

Il Consigliere MANFRIN esprime soddisfazione per il fatto che la proposta di atto 

amministrativo relativa all’articolo 71 della legge 8/2020 va nella direzione auspicata dal 

gruppo politico di appartenenza e discussa nella scorsa seduta consiliare, ovvero quello della 

riapertura dei termini per la richiesta di contributi per poter ricomprendere le domande che, 

rimarca, ad oggi rappresentano soltanto il 15 per cento del totale. A tal proposito, riferisce 

alcune criticità riscontrate da parte di alcuni aventi diritto, a causa di una comunicazione poco 

chiara da parte dell’ARER circa i parametri relativi all’accesso alle sovvenzioni. Domanda, 
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quindi, se l’Assessore abbia intenzione di fare una strategia di comunicazione a tutti i nuclei 

che rientrano nelle caratteristiche, cioè quelli che sono al di sotto dei 20 mila euro di ISEE e 

che hanno un contratto di edilizia residenziale pubblica, in modo che siano chiaramente a 

conoscenza del fatto che hanno ancora tempo per presentare la domanda di contributo nel 

caso non vi abbiano ancora provveduto. 

Chiede, infine, ulteriori chiarimenti in merito alla proroga di validità dell’attestazione 

ISEE proposta nella relativa deliberazione in esame  

 

Il dott. ZUCCA fornisce delucidazioni. 

 

Segue un dibattito. 

 

*** 

Alle ore 14.30 l'Assessore BARMASSE e il dott. ZUCCA lasciano la sala di riunione. 

*** 

 

La Commissione, all’unanimità, esprime parere favorevole in sede consultiva sulle 

proposte di atti amministrativi in oggetto.   

 

 

AUDIZIONE DEI RAPPRESENTANTI DEL COMITATO PROMOTORE PER UN 

OSPEDALE NUOVO, PER L’ILLUSTRAZIONE DEL “PROGETTO SALUTE 2030: 

TRE FASI PER UNA SANITÀ VALDOSTANA MODERNA ED EFFICIENTE”, 

PREDISPOSTO DAL COMITATO MEDESIMO.   

 

Alle ore 14.35 i Sigg.ri Graziano TACCHELLA, Enzo BLESSENT, Candido 

HENRY, Walter MANAZZALE, Paolo PIERINI e Yulia UZVIKOVA, Rappresentanti del 

Comitato promotore per un ospedale nuovo, si collegano telematicamente alla riunione. 

 

La Presidente GUICHARDAZ introduce l’argomento e invita i Rappresentanti del 

Comitato ad illustrare il Progetto Salute 2030 predisposto dagli stessi.   

  

Il Sig. BLESSENT illustra sinteticamente il Progetto in questione.  

Ricorda le conseguenze che ha causato il definanziamento del Servizio sanitario 

pubblico, il quale ha portato, negli anni, alla riduzione di posti letto e di personale sanitario e 

cita alcuni dati in merito. 

Richiama il tema del Recovery Found e del MES sottolineando come i fondi ivi 

previsti per la Sanità siano consistenti e destinati, in particolare, alla modernizzazione della 

rete ospedaliera, al rafforzamento della medicina sul territorio e al rilancio della 

digitalizzazione della sanità. 

Conclude affermando che, alla luce anche delle criticità che si sono verificate nella 

gestione della pandemia sia a livello ospedaliero che territoriale, questo sia il momento 
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opportuno per riflettere nuovamente e fare le dovute valutazioni sulla costruzione di un nuovo 

ospedale e sulla riorganizzazione della sanità territoriale.   

 

Il Sig. PIERINI sottopone all’attenzione della Commissione l’importanza di procedere 

ad una revisione della sanità territoriale valdostana, in quanto reputa opportuno garantire sul 

territorio le cure primarie, la diagnosi e le terapie di primo livello, dotando le strutture 

decentrate delle necessarie attrezzature per la diagnostica rapida (ecografi, ecocardiografi, e 

quant’altro) e di personale sanitario specializzato, anche al fine di ridurre gli accessi al Pronto 

Soccorso ospedaliero.  

 

*** 

Alle ore 14.45 il Consigliere MARQUIS prende parte alla riunione. 

*** 

 

Sottolinea come un nuovo ospedale, decentrato, sia assolutamente necessario e dovrà 

essere realizzato pensando alla centralità del paziente con percorsi differenziati, strutture 

flessibili e facilmente raggiungibile. Sostiene che l’Ospedale debba essere unico e dedicato ai 

pazienti acuti, che debba evitare la commistione tra ricoverati, pazienti ambulatoriali e servizi 

amministrativi, e che debba sostanzialmente occuparsi della complessità diagnostica, in 

coordinamento con il territorio, nell’ambito di una efficace politica sanitaria atta a non 

prevedere più servizi ospedalo-centrici. 

Aggiunge una riflessione rispetto al ruolo ed alla gestione delle attuali microcomunità 

che, ritiene, dovranno essere totalmente ridisegnate in quanto la pandemia ha dimostrato la 

fragilità dell’attuale organizzazione. 

 

*** 

Alle ore 14.55 il Consigliere CHATRIAN prende parte alla riunione. 

*** 

 

Il Sig. TACCHELLA elenca le caratteristiche che dovrebbe avere un nuovo ospedale. 

Richiama uno studio congiunto fatto nel 2010 dal dottor Veronesi con l’Università 

Bocconi di Milano sulla salute degli Ospedali italiani e ne riferisce le relative risultanze.  

Cita alcuni esempi di ospedali nuovi, tra cui quello di Garbagnate che ritiene possa 

essere un esempio di struttura da visitare. Riferisce altresì che anche la città di Ivrea sta 

studiando dove realizzare un nuovo ospedale e che il comune di Arma di Taggia sta 

costruendo un nuovo ospedale finanziato dall’INAIL.  

Fa cenno ad uno studio dell’AGENAS della Valle d’Aosta in cui, qualche anno fa, 

aveva evidenziato tutte le criticità dell’ospedale regionale. 

  

La Consigliera SPELGATTI chiede agli auditi se abbiano già ipotizzato una possibile 

collocazione del nuovo ospedale. 
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Il Sig. BLESSENT risponde facendo riferimento al progetto PRO-GEN dello studio 

Quaranta del 1992 che individua 4 aree in cui si sarebbe potuto localizzare, all’epoca, il nuovo 

ospedale e procede alla relativa elencazione: area Cogne, area Montfleury, zona di Busseyaz e 

zona di Saint-Christophe. Fa presente che nell’area Cogne è stato costruito il parcheggio 

pluriplano e che nell’area di Busseyaz è stata realizzata un’infrastruttura che è utilizzata dalla 

Protezione Civile, e che pertanto rimarrebbero disponibili le aree di Montfleury e di Saint-

Christophe. 

Rende noto che il Comitato ha individuato la zona dietro al magazzino-vendita delle 

Fontine di Saint-Christophe, precisando che si tratta di un’ampia area verde ancora 

utilizzabile che presenta diversi aspetti positivi, tra cui un facile accesso con l’auto o con un 

altro mezzo, un’ampia area da adibire a parcheggio e la possibilità di prevedere l’accesso 

anche tramite elisoccorso.  

Aggiunge l’ospedale di Annemasse all’elenco degli esempi di nuovi ospedali fatto dal 

Sig. Tacchella ed informa che lo stesso è stato finanziato da un soggetto terzo privato, che 

contiene 370 posti letto e che ha una dimensione simile a quella che servirebbe per un nuovo 

ospedale sul nostro territorio. Precisa che la realizzazione di tale struttura è stata realizzata 

ricorrendo all’istituto giuridico dell’enfiteusi immobiliare, in cui l’Ente Pubblico ha messo a 

disposizione l’area e il soggetto terzo privato si è accollato tutte le spese di realizzazione. 

Riferisce che l’Ente Pubblico paga un canone annuale per l’uso delle apparecchiature in base 

ad una cifra che viene concordata in base alle spese sostenute dal soggetto terzo.  

 

*** 

Alle ore 15.25 i Consiglieri TESTOLIN e GROSJACQUES lasciano la sala di 

riunione. 

*** 

Segue un dibattito, al termine del quale la Commissione chiede di acquisire copia del 

“Progetto salute” redatto dal Comitato e il decreto INAIL citato dal Sig. Tacchella. 

 

*** 

Alle ore 15.25 i Rappresentanti del Comitato promotore per un ospedale nuovo si 

scollegano. 

*** 

 

COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE. 

 

La Presidente GUICHARDAZ propone alla Commissione di rinviare la decisione 

sull’eventuale opportunità di convocare la Commissione prima del 23 dicembre p.v., 

nonostante tale data sia stata concordata all’inizio della riunione, e gli argomenti da inserire 

all’ordine del giorno in base al numero degli atti che saranno sottoposti all’esame della stessa. 

Si assume l’impegno di informare i Commissari in merito nel corso della prossima adunanza 

consiliare prevista per i giorni 14-15 e 16 dicembre p.v..  

  

 La Commissione concorda.  
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La Presidente Erika GUICHARDAZ chiude la seduta alle ore 15.30. 

 

 

Letto, approvato e sottoscritto 

 

 

 IL PRESIDENTE IL CONSIGLIERE SEGRETARIO 

 

 

 

    

 

 

 

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO 

 

 

 

 

 

 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Data di approvazione del presente processo verbale: 14 gennaio 2021 
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